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Amministrazione 
Massimiliano Sotgiu 
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Soci Presenti 

Albini Albini Elena 
Bertini Bruno 
Bianchi Roberto 
Calubini Marino 
Cirillo Domenico 
Ferrari Luisa 
Ferrari Sergio 
Fisogni Paolo 
Fredella Michele 
Lecci Adriano 
Maternini Giulio 
Mazzoni Gianantonio 
Nodari Giovanni 
Pasini Evasio 
Pelucchi Giorgio 
Proto Cesare 
Puccio Francesco 
Rodondi Cristina 
Scalmana Luigi 
Scalmana Roberto 
Scaroni Paolo 
Silini Roberto 
Sotgiu Massimiliano 
Spartà Aldo 
Spedale Andrea 
Tomasoni Elio 
Valentini Giancarlo 
Vetturi David  
Totale Soci presenti  

28 su 40 
Assiduità 

70% 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Familiari e Ospiti dei 
soci: Nessuno 
Ospiti del Club: Nessuno 
 

Congedi:  

Elio Bauso, Paolo 

Cherubini, Daniela 

Piovani 
 

Tema della Conviviale 

ASSEMBLEA 
SOCI 

Bilancio Consuntivo 

2019-2020 e di 

Previsione 2020-2021 

Tema dell’Effettivo. 

SETTEMBRE 

Auguri a: 

01-set 
Daniela Piovani 
 
17-set 
Roberto Silini 
 
19-set 
Cesare Proto 
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Dopo la pausa per le vacanze estive, si è svolta la prima conviviale del mese di settembre che 

apre le porte ai numerosi impegni di quest’annata rotariana. 

La serata, dedicata all’Assemblea dei Soci, si è svolta in un clima di rinnovato spirito rotariano.  

Dopo i rituali saluti è seguita la cena e, successivamente il Presidente ha fornito alcune 

Comunicazioni. I temi previsti per la serata erano il Bilancio e l’Effettivo.  

 

Le Comunicazioni hanno riguardato varie notizie oltre alle decisioni del Consiglio Direttivo che 

si era concluso alcuni momenti prima dell’inizio della Conviviale: 

- La gita a Memmingen è stata rinviata al prossimo anno a causa del perdurare 

dell’emergenza Covid: troppi i rischi di contagio in un viaggio insieme a così molte 

persone. Lo stesso Club gemellato ha stabilito di rinviare i festeggiamenti per il 60° 

anniversario. L’occasione di incontro è solamente spostata più avanti nel calendario; 

- È imminente la pubblicazione del nostro libro per commemorare il 40° anniversario del 

nostro Club. La raccolta di sponsorizzazioni ha raggiunto le 5 adesioni: VI È ANCORA 

SPAZIO PER ALTRI PROFESSIONISTI E IMPRENDITORI DEL CLUB CHE VOLESSERO 

SOSTENERE LA PUBBLICAZIONE CON UNA QUOTA STABILITA IN EURO 250. I marchi 

dei soci sponsor saranno pubblicati nel libro. CHI VOLESSE UNIRSI AL GRUPPO DI 

SPONSOR PUÒ COMUNICARLO DIRETTAMENTE AL SEGRETARIO DEL CLUB O AL 

PRESIDENTE DELLA COMMISSIONE PER IL 40° MICHELE FREDELLA. 

- Il giorno 4 settembre si è tenuta la presentazione del Libro curato da Francesco Puccio 

(a cui hanno contribuito anche i nostri soci Cesare Proto, Paolo Scaroni, Evasio Pasini) 

dal titolo «Il coraggio e la passione – Brescia e il Covid-19». Il ricavato dalla vendita del 

libro va a sostegno di «Un medico X te» a cui il nostro Club tiene molto. Chi ancora 

volesse acquistare copie del libro può rivolgersi a Francesco Puccio o a Isa Ferrari oltre 

che scrivere al Segretario del Club.  

- In memoria del figlio Vasco, recentemente venuto a mancare, la Sig.ra Caterina Sbaraini 

- consorte del nostro socio Aldo Spartà – ha generosamente effettuato un’oblazione 

all’associazione «Un medico X te» per sostenerne ulteriormente il cammino. 
 

Dopo le comunicazioni, l’Assemblea è proseguita con la presentazione del Bilancio Consuntivo 

del a.r. 2019-2020 a cura di Andrea Spedale (Tesoriere sotto la presidenza Segalini) e del 

Bilancio Previsionale a cura del nuovo Tesoriere Domenico Cirillo. 

 

Il Bilancio 2019-2020 riporta ingenti movimenti sia in entrata che in uscita per circa 128.000 

euro dovuti alla somma delle quote + Sponsor + quote extra per il sostegno dei service 

straordinari a fronte dell’emergenza Covid.  

Il Bilancio dell’ultimo a.r. mostra un esiguo saldo finale di cassa che richiede un importante 

sforza del Club per sostenere tutti gli obiettivi del nuovo anno. 

 

Viene fatto risaltare che, in tale periodo, sono state ricevute molte oblazioni “On line” attraverso 

le “campagne WEB”. Tale fatto, oltre che a rappresentare un’opportunità da cogliere anche per  
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le iniziative future, pone l’accento sull’importanza della visibilità esterna dei service perché con 

tale modalità si aumentano le potenzialità di successo delle iniziative e si conquista l’attenzione 

di un pubblico più vasto (importante per l’attrattività del Club e suscitare l’interesse di nuovi 

soci). 

 

Altra nota ha riguardato i contributi straordinari richiesti ai soci per i service relativi 

all’emergenza Covid: da un lato risalta il successo dei service stessi che sempre più evidenziano 

sul campo l’importanza del risultato ottenuto; dall’altro dispiace che 12 soci su 40 non abbiano 

assicurato il sostegno straordinario richiesto. Per quanto tale fatto possa in qualche modo 

rappresentare una sorta di sconfitta, il Presidente G M. invita positivamente il Club ad essere 

più unito nelle future iniziative per il bene ed il successo comune. 

Al termine della presentazione dei dati, l’Assemblea ha approvato all’unanimità il Bilancio 2019-

2020. 

 

È stato poi il turno di Domenico Cirillo che ha illustrato il Bilancio Previsionale del a.r. 2020-

2021. Tale Bilancio parte, come detto, da una limitata disponibilità e le entrate previste 

necessitano di integrazioni per sostenere tutta la programmata attività del Club. Inoltre, questo 

sarà l’anno del nostro 40° e sono previste ricorrenze straordinarie a cui si dovrà far fronte anche 

con risorse altrettanto straordinarie. 

A tal proposito, viene proposto di incrementare la quota annuale dei soci di 100 euro. 

Al termine della discussione, l’Assemblea approva Bilancio previsionale e incremento della 

quota annuale. 

 

L’argomento successivo è stato l’Effettivo di cui il Club si occupa con particolare intensità da 

diverso tempo. 

Come previsto, vi è stato l’intervento di Paolo Scaroni che, in qualità di Presidente della 

Commissione Effettivo, ha illustrato le considerazioni e le proposte della stessa per cambiare 

marcia e rispolverare l’entusiasmo ed il grado di partecipazione al Club che hanno sempre 

contraddistinto il “Brescia Sud-Est Montichiari”. 

 

I particolari e le proposte ben si colgono nella lettera qui allegata grazie alla quale si è generato 

un appassionato confronto che ha fatto emergere proposte, idee, considerazioni e propositi 

che faranno senz’altro bene alla vita del Club ed al suo naturale percorso di costante 

rinnovamento.  

I termini più ricorrenti nell’ampia discussione sono stati “entusiasmo”, “partecipazione”, 

“condivisione”, “amicizia”, “conoscenza reciproca”, “attrattività”… 

Ognuno di questi termini evoca ricordi, valori e aspirazioni fondamentali per la vita ed il futuro 

del Club e tutte hanno in comune l’amicizia tra i soci, l’amore per il Club e l’amore per il Rotary. 

Molti soci sono intervenuti esprimendo il loro punto di vista.  

Sono intervenuti i soci Lecci, Valentini, Fredella, Spedale, Rodondi, Vetturi, R. Scalmana: le 

rispettive argomentazioni hanno colto l’opinione comune ed hanno ottenuto il consenso dei 

soci presenti. 

Tutti gli interventi sono stati raccolti dal Presidente e da Paolo Scaroni e saranno oggetto di 

approfondimenti ed ulteriore confronto nelle prossime conviviali. Tutti i soci saranno chiamati 

a definire una strategia da condividere ed applicare con obiettivi di medio termine.  

Buon lavoro a tutto il Club. 
Il Segretario  

Massimiliano Sotgiu 
 

 
~~~~~~~~ 
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Lettera della Commissione Effettivo a tutti i soci 
  
Caro Socio, 

come ti è stato comunicato ti scrivo come co-presidente della Commissione Effettivo di questo Club. 

La commissione è composta da Roberto Scalmana (co-presidente) e da Elena Abini Albini. 

La Commissione nel passato ha prevalentemente esercitato il suo ruolo nella valutazione dei candidati all’ingresso nel Club, oggi 

però il compito è radicalmente diverso: deve essere quello di rigenerare il Club ridandogli quell’appeal che lo ha sempre 

caratterizzato 

Per questo motivo ho bisogno di fare insieme a te alcune considerazioni preliminari da cui poi si potrà ripartire per quella che io 

personalmente voglio definire come la “ rifondazione del Club”. 

E’ ovvio che questa “manovra” andrà meditata e discussa fra tutti noi e certo il Presidente vorrà metterla in calendario in una 

conviviale a Settembre, nel frattempo chiedo a ciascuno di voi come principale attore della vita del Club di valutare le proposte e 

possibilmente formularne altre in modo che questa manovra sia il frutto di uno sforzo corale di tutti per rinascere. 

 

1° Considerazione 

Se nell’arco di qualche anno qualche Socio si allontana dal Club è lecito pensare a problemi personali insorti in questo o quel 

singolo caso; ma se assistiamo ad un esodo di quasi il 40% dei Soci dobbiamo supporre che il problema sia nel Club; 

2° Considerazione 

 L’ingresso di nuovi Soci, come tentativo di ricambio di coloro che se ne andavano, ha avuto, paradossalmente, un effetto 

opposto accelerando il processo di allontanamento di altri Soci. 

  

Approfondiamo adesso la 1° considerazione: Cosa, secondo me, non va nel Club? 

 Il Rotary si fonda in primo luogo sulla Amicizia ma a sua volta l’Amicizia si fonda sulla reciproca conoscenza. Uso il termine 

conoscenza nel senso più ampio della sua accezione, perché conoscere non vuol dire solo sapere il nome e cognome di chi si siede 

vicino a me a tavola ma avere argomenti e sentimenti comuni che mi lascino alla fine della serata la soddisfazione di essere 

intervenuto e la voglia di riprendere i contatti. 

Ci sono diversi modi per conoscerci: 

- Presentandoci ai Soci durante le conviviali secondo un calendario preparato dal Presidente, parlando di se, dei propri interessi 

e della propria voglia di essere rotariano.  Organizzando più gite sociali anche di sola mezza giornata per scopi culturali ma 

anche ludici; per stimolare l’aggregazione che viene dalla vicinanza. Non limitiamoci alla gita ufficiale del Club ma diamo ai 

Soci più alternative sfruttando anche le iniziative di incontri con altri Club. 

- Dedicando una ½ ora nella serata in cui viene tenuta la riunione del CD alla relazione del Segretario sui principali temi 

discussi in Consiglio e sulle decisioni prese; questo aumenterà il senso di partecipazione dei Soci alla vita del Club facendo 

capire così a tutti che non esistono due entità distinte: gli eletti ed i peones. (scusami i termini un po’ crudi ma credo che 

riflettano bene il concetto) 

- Sulla questione dei service io penso che, escludendo quelli di respiro internazionale e/o distrettuale, i Soci debbano essere 

stimolati a proporre alla Commissione Progetti dei service che nascono dalle rispettive realtà locali specie se sono il frutto 

della concertazione di un gruppo nato spontaneamente tra loro. Tutto questo non deve essere visto come una deregulation delle 

attribuzioni del gruppo dirigente del Club ma come il logico sfruttamento delle potenzialità insite in ciascun rotariano 

   

Approfondiamo ora la 2° considerazione 

- La situazione che oggi notiamo è che si è formata una dicotomia tra vecchi e nuovi Soci, i cosiddetti vecchi fanno fatica a 

legare con i nuovi, e progressivamente fanno gruppo fra di loro e poi, un po’ alla volta, si stufano e se ne vanno dal Club o non 

partecipano più alla vita attiva del sodalizio. Non siamo riusciti a creare un buon amalgama tra i nuovi arrivati ed i “vecchi” 

del Club. E’ per questo motivo che io penso che il primo compito della Commissione che con Roberto presiedo sia quello di 

amalgamare le due anime del Club prima di far entrare altri Soci. 

- La prima proposta è che nelle nostre conviviali in cui vediamo formarsi ai tavoli sempre gli stessi gruppi, il Presidente dopo 

averne spiegato il motivo chieda a tutti i Soci di sedersi ai tavoli avendo vicino almeno uno dei Soci che conosce meno. 

- Stimoliamo i Soci perché nelle conviviali, quando previsto, vengano con la moglie. Sappiamo bene che la naturale 

capacità delle donne a fraternizzare fra di loro può rappresentare l’elemento che trasforma una serata moscia in 

un successo anche per i mariti. 

  

Un caro saluto, 

La Commissione Effettivo 

(Paolo, Roberto, Elena). 
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Altre Notizie 

 

 

 

 
 

Su «Paese Mio», giornale monteclarense, è stato pubblicato un articolo sulla imminente presentazione 
del Libro che celebrerà il 40° anniversario del nostro Club.  
Oltre che a dare notizia della cerimonia che si svolgerà per l’importante ricorrenza, nell’articolo il 
redattore ha anche elencato le cariche e le personalità rotariane facenti parte del Club. 
Inoltre, sono state elencate anche alcune delle attività che saranno svolte nei prossimi mesi delle attività 
e dei service programmati per questo anno rotariano. 
Un breve ma efficace articolo che informa la Città ed il suo circondario della presenza e dell’importanza 
del nostro Club nel territorio bresciano e non solo. 
 

Desideriamo congratularci con la nostra cara 
Elena Albini chiamata dal Governatore a far 
parte della «Commissione alfabetizzazione». 
In tale importante attività, trasferirà 
l’esperienza e la passione rotariana che la 
contraddistinguono dando lustro anche al 
nostro Club. Buon lavoro Elena! 
 


